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 朽木での全校冬山教室 
 昨年まで１～４年生はスケート教室、５・６年生はスキー教室を行なっていましたが、今年か

らは全校児童を対象に、「冬山教室」を実施しました。 
 スキー教室を始めるまでは、滋賀県の湖西中学校のグランド

を借りて、全校で雪遊びを行なっていましたが、そこも雪不足

で毎年実施できなくなりました。 
 そのあと昨年までのスケート教室とスキー教室を行なってき

ましたが、全校児童に冬山を体験させてやりたいということか

ら、「冬山教 室」を実施することになり、場所は滋賀県の朽木に

あるゴルフ場をお借りすることにしました。 
 今年初めての場所でもあり、十分な下見と現地との連絡、事

前準備に時間をかけ、あとは当日の雪だのみでした。 
 ２月１５日（火）の実施でしたが、前日まで新聞や現地との 
電話で積雪が十分であることを確認し、出かけました。 
 当日は寒波の襲来で、滋賀県の和邇浜あたりから小雪が舞い

始め、進むにつれてどんどん雪が多くなり、途中からは吹雪に

なり、行きつくことができるのかといった心配に変わってきま

した。 
 朽木に近づくと、トラックが立 ち往生したり、もう少しで到

着というところで前を行くバスのタイヤチェーンが切れたりで、

乗っていたバスも進めなくなり、１０分程歩かざるを得なくな

るといった状態でした。 
 目的のゴルフ場は一面の銀世界で、吹雪の中、子どもたちは大喜びで早速活動に移りました。 
 低学年は坂を使ってソリ遊びに挑戦です。最初は少しぎこちなかったようですが、慣れてくる

と、ジャンプ台を作ったり、かまくらを作ったり、滑走距離を競ったりと存分に楽しみました。 
 高学年はノルディックのスキー板を借りてスキーをしましたが、思ったように滑らなかったよ

うで、ひざあたりまで入る雪の中、汗をかきながらの悪戦苦闘でした。 
 最近は年々暖冬で雪は少なかったのですが、今年は２月に入り京都も雪の日が多く、学校で雪

合戦や雪だるま作りで何度か楽しめましたが、「冬山教室」で見た雪は京都とは比べ物にならず、

本当の冬山を経験できたことと思います。 
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校区を美しく（ボランティア清掃活動） 
 １学期に校区を流れる『白川』の中の清掃活動を実施しました。 
 「自分達の遊ぶところは自分たちできれいししよう」と、児童会が中心になって、白美会のみ

なさんの全面的な協力を得、ＰＴＡのみなさんも参加していただいて行ないました。 
 ２回目の今回は、３月１日（水）に『なすありの径』、『せ

せらぎの道』それに『白川南通』の３ヶ所に分かれて、道

や植え込みに捨てられている、空き缶、吸殻、紙くずなど

を約３０分にわたって集めました。 
 思っていたより少ない量でしたが、捨てられているいろ

んな物を拾ったあとの満足感と共に、自分たちはゴミを捨

てないようにしようという気持ちを持ってくれたと思いま

す。 
 この日は、白美会やＰＴＡのみなさんにお世話になり、

良いボランティア活動ができたのではないかと思っていま

す。 
 

 『英語フロンティアキッズ』集会 
 今日、国際化が進む中で、子どもたちが諸外国の人々の中で活躍していくための素地を養うこ

とが重要視されています。 
 このため、京都市では小学校段階から世界共通語といえる英

語に慣れ親しむ機会を設けるという趣旨のもと、『英語フロン

ティア・キッズ』と名づけ、２年前から取り組んでいます。 
 「英語での歌や遊び」「英語でのあいさつや自己紹介」などを

通して英語に触れ、外国の生活や文化に興味関心を持たせる活

動を行ない、本校でも、２年生と３年生を対象に、時間を特設

して実施し、講師として今年度はマレーシアからの留学生の

Safina Faizah（サフィーナ・ファイザー）さんを迎え、担任と

協力して週１時間楽しんでいます。 
 この取り組みの成果を発表する場として、全校で『英語フロンティア・キッズ集会』をもち、

２，３年生が中心になり、活動したことや学習したことなどの発表を行ない、同時に他学年の子

どもたちも一緒に楽しい一時を過ごしました。 
 学習センターでな行なっている、弥栄中学校の先生方による６年生の英語学習と合わせ、これ

からの子どもたちにとって大きな力になることだと思います。 
 

 大阪ＡＢＣ朝日放送を見学 
 昨年７月１９日にＡＢＣ朝日放送テレビ（６ch）で、有済校の情報教育の様子がテレビで放送

されました。 
 放送はみなさんもご覧いただいたことと思いますが、取

材にこられた朝日放送のアナウンサーの岡元昇さんとは電

子メールなどを通じて交流が続いており、今回岡元さんか

ら、「ぜひ朝日放送へ見学に来てください」というお話があ

り、３月９日（木）に大阪市の朝日放送へ全校社会見学と

して出かけました。 
 朝日放送の岡元さん、阿部さん２人のアナウンサーが特

別に案内していただき、テレビ放送の仕組みや普 段見るこ

とのできない所も見学することができました。 
 特に報道番組（ニュース番組）は実際のものを調整室で

見せていただき，スタッフの方々のあわただしい動きの中での放送の様子がよくわかったと思い

ます。 
 朝日放送見学のあとは、予定では大阪城公園でしたが、寒い天候だったので、近くの新梅田シ



ティーにできた梅田スカイビルディングの「空中庭園展望台」（地上１７０メートル）に上がり、

視界３６０度の大阪のスカイ・パノラマを楽しみました。楽しい一日が過ごせました。 


